

LOS GRUPOS MUNICIPALES TIENEN DIFERENTES CONCEPCIONES
SOBRE LAS NECESIDADES DE LA CIUDAD Y DESARROLLO

Una ciudad con una vida municipal azarosa

Desde hace algunos meses todos ultiman sus candidaturas a la alcaldía

Desde la constitución de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, el 16 de agosto de 1982, la vida política del Ayuntamiento de Guadalajara ha sido de las más azarosas. Todos los grupos políticos mayoritarios han pasado durante algún tiempo por el sillón de alcalde de la ciudad. Por el despacho que desde hace algo más de dos años y medio ocupa el popular José María Bris, han ejercido su trabajo con anterioridad el socialista Javier de Irizar, que hace escasos meses se ha visto relegado a abandonar la presidencia del PSOE en la provincia y hoy se dedica de lleno a sus labores de abogado.

Irizar, que durante muchos años presidió también el parlamento castellano-manchego, dio paso a una alcaldía de Izquierda Unida, en una jugada política que no ha sido explicada ni por socialistas ni por miembros de la coalición. Blanca Calvo, directora de la Biblioteca Pública y cabeza de lista de Izquierda Unida presidió el Ayuntamiento durante un año. Gobernó durante ese tiempo en minoría, sólo con tres concejales y recibió el respaldo de los grupos de la oposición en contadas ocasiones. Dimitió de la alcaldía de la ciudad ante una situación insostenible entre los grupos municipales.

La marcha del concejal Fernando Planelles del Partido Socialista propició una moción de censura de los populares, que fue aprobada con los votos mayoritarios de esta formación y el edil «tránsfuga». Según José María Bris, cabeza de lista del PP y alcalde de la ciudad, «nunca he acudido a un tránsfuga para gobernar en el Ayuntamiento de la ciudad y jamás he intervenido en la lucha que se produjo en el PSOE y que dividió el partido y acabó por romper. Tampoco el PP intervino en que Blanca Calvo tomase la determinación de dimitir en un momento dado».

Pero ahora, el panorama que se baraja en el Ayuntamiento capitalino



Jose María Bris Gallego (PP).



Juan Pablo Herranz (PSOE).



Blanca Calvo (IU).



Fernando Planelles (UIG).

es radicalmente distinto. Blanca Calvo tiene decidido no formar parte de las listas de la coalición de cara a las próximas elecciones, aunque ha declarado que si el partido lo necesita y lo justifica suficientemente, quizás esté dispuesta a dejarse convencer, «aunque sería con la posibilidad de poder ser sustituida en unos años».

Respecto al resto de las formaciones políticas, el PP tiene la intención de esperar hasta el mes de abril para hacer públicas sus listas al Ayuntamiento de la capital. Lo único que está confirmado por parte de los populares es que José María Bris será el cabeza de lista y que el concejal de Cultura, José Serra-

no Belinchón, no volverá a presentarse. Otros nombres que están en el candelero son Francisco Canalejo, concejal de Personal, cuyo departamento ha sido uno de los más conflictivos, y Jesús Estríngana, encargado de Festejos, Parques y Jardines y presidente de la Cooperativa Provincial de Agricultores y Ganaderos, con una situación económica en el ojo del huracán.

Otros concejales como Carlos León, Isidoro López y María Anegles Font son dudas y el PP estudiará el próximo mes si vuelva a contar con ellos.

Los socialistas han sido más rápidos y ya han presentado su lista. Unas listas totalmente renovadas y

que encabeza el vicesecretario del partido en la provincia y senador, Juan Pablo Herranz, que estará acompañado por un solo concejal de la pasada legislatura, Luis Sevillano. La elección de Herranz ha creado polémicas en el seno del partido, en el que durante meses se barajaron muchos nombres que no quisieron dar ese paso. La candidatura del PSOE guadalajareño está marcada por caras nuevas y gente joven, y en un golpe de efecto se ha «fichado» a representantes de asociaciones vecinales de la ciudad, buscando el «tirón de las urnas».

La Plataforma de Autónomos se ha echado

atrás y ha decidido esperar un momento más oportuno para dar el salto a la política después de las recientes manifestaciones del todavía presidente de esta asociación, Manuel Ruza. Mientras, el actual concejal del grupo Mixto, Fernando Planelles, ha confirmado la presentación de candidaturas en la capital, varios pueblos importantes de la provincia e incluso en la región. Planelles encabezará la lista al Ayuntamiento dentro de una nueva formación política llamada Unión de Independientes de Guadalajara (UIG) y de la que dice contar con candidatos de Guadalajara y ninguno de ellos está vinculado a la política.